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Drostebrief 1 19/20 
 

Freiburg, 19. September 2019 

 

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen, 

 

das neue Schuljahr hat gut begonnen - nach der großen Ruhe im Schulhaus in den 

Sommerferien ist wieder Leben am Droste eingekehrt. Keinen geringen Anteil daran 

haben die vier neuen fünften Klassen, die seit dem zweiten Schultag bei uns sind und 

klassenweise von den anderen durch einen großen Applaus bei der Schulversamm-

lung in die Schulgemeinschaft aufgenommen wurden. Auch von dieser Stelle heiße ich 

noch einmal alle Schülerinnen und Schüler und auch ihre Eltern willkommen und wün-

sche allen eine gute Schulzeit hier am Droste! 

  

Unser Kollegium wird in diesem Jahr durch außergewöhnlich viele neue Lehrkräfte 

verstärkt. Neu bei uns unterrichten: Herr Berchthold (Ch, Ph), Herr Buhl (E, D, Gk, W) 

Frau Frankenreiter (F, D), Frau Holtmeier (D, L), Frau Kachel (E, Sp), Herr Rosen-

kranz (M, Ph), Frau Schuster (F, G), Frau Sigel (E, Bio, Eth), Herr Starck (E, D) und 

Herr Lorenz (M, Ek), der als Krankenvertretung voraussichtlich das ganze Schuljahr 

bei uns sein wird. Ich freue mich über die vielen Kolleginnen und Kollegen, die sicher 

neue Impulse und Ideen mitbringen.  

  

Schon länger diskutieren wir hier am Droste, wie wir unseren Schülerinnen und Schü-

lern noch besser gerecht werden können mit  ihren ganz persönlichen Begabungen 

und vielleicht auch Problemen. In diesem Schuljahr wollen wir daher ab der Klasse 8 

persönliche Gespräche einführen, die in der Regel zweimal im Schuljahr zwischen 

den Schülerinnen und Schüler der Klassen 8 bis 10 und einem ihrer Klassenlehrer 

stattfinden. Dabei können Dinge zur Sprache kommen, die vor allen Mitschülern in der 

Klasse eher nicht geäußert werden, angefangen von persönlichen Begabungen und 

Zielen über die eigene Stellung im Klassenverband bis zu persönlichen Schwierigkei-

ten, die das Lernen vielleicht aktuell behindern. Auch für die Kursstufe besteht dieses 

Angebot mit Mentorengesprächen in anderer Form. Ich bitte alle Schülerinnen und 

Schüler, neugierig und offen in diese Gespräche zu gehen, und die Eltern dies zu un-

terstützen. Die im Stundenplan ausgewiesenen Klassenstunden sollen hauptsächlich 

für diese Gespräche genutzt werden, allerdings können auch andere Zeiten verabredet 

werden. Themen, die die ganze Klasse betreffen (z. B. Planung des Adventshocks o-

der eines Wandertags) sollen weiterhin mit der ganzen Klasse in der Klassenstunde 

geklärt werden. Dafür ist die Stunde im Plan festgelegt. 

 

Die 6. Klassen fahren in der nächsten Woche ins Landheim und alle Klassen gehen 

mit ihren teilweise neuen Klassenlehrern am 25. 9. wandern. 
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Die ersten Elternabende finden wieder an gemeinsamen Terminen statt, für die Klas-

sen 5 – 7 am 8. 10, für die Klassen 8 – KS1 am 10. 10., jeweils mit einer Begrüßung 

um 19 Uhr im A-Trakt. Hierzu laden die Elternvertreter des Vorjahres ein, die Tages-

ordnung besprechen Sie bitte mit dem Klassenlehrerteam. An diesem ersten Eltern-

abend werden u. a. die Elternvertreter gewählt und die Lehrerinnen und Lehrer stellen 

sich kurz vor. Zum Elternabend der Klasse 5 laden die Klassenlehrer ein. Immer wie-

der erreichen uns Anfragen nach Telefonlisten, Mailinglisten oder Adresslisten. Aus 

Datenschutzgründen dürfen wir solche Informationen nicht weitergeben. Wenn Eltern 

oder Schülerinnen und Schüler solche Listen für die eigene Klasse möchten, muss 

dies selbst organisiert werden, z. B. auf einem Elternabend.  

 

Die Unterrichtsversorgung ist bei uns gut, der gesamte Pflichtunterricht kann ohne 

Abstriche erteilt werden. Außerdem können wir wieder viele attraktive AGs anbieten, 

auch mit Hilfe zahlreicher Schülermentoren. Hierfür hängen die Listen schon aus, au-

ßerdem findet man das Angebot auch auf der Homepage. Wie in den früheren Jahren 

gibt es auch Förderunterricht für Schülerinnen und Schüler, die zeitweise in einem 

Fach zusätzliche Unterstützung brauchen. Der größte Teil wird in der Unterstufe erteilt 

teilweise auch in der Mittel- und Oberstufe. Wichtig dabei ist, dass der Förderunterricht 

für eine gewisse Zeit regelmäßig besucht wird und dass die Schülerinnen und Schüler 

auch engagiert mitarbeiten. Die Eltern bitte ich, das Förderangebot zu unterstützen, 

wenn der Unterricht von den Lehrkräften empfohlen wird. 

  

Verbindungslehrer sind in diesem Jahr Frau Kuchar und Herr Körner. Die Klassen-

sprecher werden in den Klassen gewählt, wie im letzten Jahr wird ein großer Teil der 

Arbeit der SMV die SMV-AG leisten, zu der auch engagierte Schülerinnen und Schüler 

willkommen sind, die nicht als Klassensprecher gewählt sind. Der Schülerhaushalt 

(Förderung von Projekten aus der Schülerschaft) ist in diesem Jahr in der Umset-

zungsphase. Die Bienenstöcke wurden deutlich erweitert, außerdem wird im Herbst 

ein Heckenlabyrinth gepflanzt und weitere Sitzgelegenheiten für die Pergola im Ein-

gangsbereich werden angeschafft.  

 

Unsere Kunstfachschaft bereitet gerade wieder die große Jahresausstellung vor, 

Werke des letzten Schuljahres werden unter dem Motto „Dialog“ ab dem 10. 10. im 

ganzen Schulhaus zu sehen sein. Am 10. 10. findet die Vernissage statt vor den El-

ternabenden 8-10. Das Einladungsplakat steht am Ende dieses Schreibens. 

 

Am 25. 10. soll auf Initiative einer Schülergruppe aus der KS 2 ein Projekttag zum 

Klimaschutz stattfinden, an dem alle Klassen sich altersgemäß mit diesem Thema 

beschäftigen. Es taucht zwar in vielen Aspekten in unterschiedlichen Fächern im Bil-

dungsplan auf, aber an diesem Tag soll es im Mittelpunkt stehen.    

 

Diese Veranstaltungshinweise, Termine und vieles mehr finden Sie auf unserer 

Homepage, die wir möglichst aktuell halten. Erneut möchte ich Sie bitten, bei Ihrer Fe-

rienplanung die Schulferien zu beachten. Eine Befreiung vom Unterricht wegen eines 

Familienurlaubes ist nach den rechtlichen Vorgaben nicht möglich.  
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Wie im letzten Jahr ist für Angelegenheiten der Unterstufenklassen und Schülerauf-

nahmen Frau StD Anders die Ansprechpartnerin, für die Mittelstufe und Auslandsauf-

enthalte ist Herr StD Haut zuständig. In der nächsten Woche beginnt auch wieder die 

Mittagsbetreuung für die Unterstufe und das Mittagessen von Dienstag bis Donners-

tag.  Für diese Bereiche ist Herr StD Thomm verantwortlich. Das C-Team wird voraus-

sichtlich zusätzlich immer am Montag ein Pasta-Gericht anbieten, außerdem an ein-

zelnen Tagen in den Pausen hervorragenden Kaffee aus der neuen Siebträgerma-

schine – für Schülerinnen und Schüler ab Klasse 9 und selbstverständlich aus biologi-

schem Anbau und fair gehandelt.  

 

Im letzten Jahr hat die Klasse 8a im Rahmen des „Achter-Rates“ mit dem Jugendbil-

dungswerk unterschiedliche Projekte erarbeitet. In einer Gruppe überlegten die Schü-

lerinnen und Schüler, wie man an der Schule Plastik reduzieren könne. Als Ergebnis 

wurden schöne Edelstahl-Trinkflaschen mit unserem Logo angeschafft und dank un-

seres Klimaschutzvereins an alle 5. Klassen als Begrüßungsgeschenk ausgegeben. 

Auch die anderen Klassen können die Flasche erwerben zu einem stark ermäßigten 

Preis von 5 € statt ca. 20 €. Dies ist möglich durch den Zuschuss des Klimaschutzver-

eins und ein großes Entgegenkommen des Herstellers. Aufgrund der großen Nachfra-

ge werden wir Flaschen nachbestellen. Wir danken der Klasse und dem Klimaschutz-

verein für diese schöne Initiative. 

  

Nun werden die Tage wieder kürzer und damit wird auch eine funktionierende Fahr-

radbeleuchtung noch wichtiger. Bitte kontrolliert immer wieder selbst die Beleuch-

tung. Die Fahrrad-AG um Herr Körner und Herr Keilbach kann bei Fragen zum Fahrrad 

beraten und gegebenenfalls auch „erste Hilfe“ leisten. 

 

 

 

Nun danke ich allen, die bei der Vorbereitung 

dieses Schuljahres mitgewirkt haben und be-

reit sind, mit ihrem Engagement auch das 

kommende Droste-Jahr zu gestalten – den El-

tern im Elternbeirat, der SMV-AG, allen AG-

Leitern, aber besonders auch meinen Kolle-

ginnen und Kollegen für lebendigen und krea-

tiven Fachunterricht, der natürlich den Haupt-

teil unseres Auftrages ausmacht.  

 

Uns allen wünsche ich ein gutes Schuljahr!  

 

Mit vielen Grüßen vom Droste 

 

 

Martin Rupp, Schulleiter 

 


